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Résumé. - Les gneiss œillés de Randa affleurent dans le flanc inverse du pli-nappe de

Siviez-Mischabel, lui-même sous-unité de la nappe du Grand Saint-Bernard. Ils
dérivent par cataclase et métamorphisme alpins (faciès schistes verts élevé) d'un granite
à dominante porphyrique intrude au Permien (»270 m.a.). Son corps principal
constitue un laccolite qui se prolonge en sills au sein de la couverture permo-carbo-
nifère (méta-grauwackes de la série de Moosalp). Il présente toutes les caractéristiques

mégascopiques d'un granite d'intrusion: contact primaire discordant, aplites
d'injection, faciès microgranitique de bordure. On suggère que sa mise en place hy-
povolcanique provoqua une forte augmentation de volume de la couverture permo-
carbonifère et que ses apophyses principales pénétrèrent selon le contact «socle pré-
Westphalien et couvertures monocycliques». Ce granite filonien se serait intrude à la
faveur de la tectonique cassante tardi- à post hercynienne.

Les mégaclastes des entités œillées sont essentiellement des feldspaths de substitution

(microcline perthitique et albite en échiquier). Une étude texturale détaillée

montre qu'ils recèlent de nombreuses reliques magmatiques (inclusions primaires de

plagioclases, de quartz dihexaédriques corrodés et de biotite, écorce pseudo-rapaki-
vi). Le dosage du Ba et une étude thermométrique suggèrent la croissance multipha-
sée du mégafeldspath alcalin d'origine, du stade orthomagmatique aux stades sub-

solidus et deutérique.
La géochimie confirme l'hérédité magmatique des gneiss œillés de Randa et permet

de caractériser la typologie du granite d'origine. Il s'agit d'un granite crustal alu-
mineux et subalcalin, du type S, résultant par anatexie soit de matériel source igné
soit de sédiments détritiques immatures.

Abstract. - The nature of the origin of the augengneisses ofRanda.
The Randa augengneisses occur in the overturned limb of the Siviez-Mischabel fold-
nappe, a sub-unit of the Great Saint-Bernard Nappe. They are the products of
Alpine cataclasis and high green-schist metamorphism of a predominantly porphyr-
itic granite with a Permian (circa 270 m.y.) age of intrusion. The main body constitutes

a laccolith with sill-like extensions within the Permo-Carboniferous cover
(metagrauwackes of the Moosalp Series). It presents all the megascopic characteristics

of an intrusive granite: primary discordant contact, veins of aplite, microgra-
nitic border fades. It is suggested that the hypovolcanic intrusion caused considerable

volumetric increase of the Permo-Carboniferous cover and that its main extensions

followed the contact between the pre-Westphalian basement and mono-
metamorphic cover. The sheet-like intrusion of granite was favoured by the late- to

post-Hercynian fault tectonics.
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